

## Tansaniahilfe Erfurt e.V.

Regierungsstraße74 99084 Erfurt - www.tansaniahilfe-erfurt.de

Liebe Freunde und Unterstützer der Menschen in Tansania!

Erfurt, 07.01.2019

Das neue Jahr hat angefangen. Wir wünschen Ihnen ein glückliches Jahr 2019 mit vielen schönen Momenten, mit Gesundheit, Fröhlichkeit, Geduld und Gottes Segen für jeden neuen Tag. Gleichzeitig möchten wir ein ganz großes DANKE sagen dafür, dass Sie Menschen in Tansania mit Ihrer Spende geholfen haben. Oder gleich auf Swahili: ASANTE SANA!

Aus den Spendeneuros wurde 2018 u.a. durch den Bau von 8 Brunnen frisches, sauberes Wasser für Menschen in mehreren Dörfern in der Umgebung von Mahenge. Derzeit verwandeln sich viele Spenden des letzten Jahres in weitere 8 Brunnen, die in der Region um Ngoheranga entstehen. Diese werden spätestens im März fertiggestellt sein. Frisches Wasser bedeutet für die Menschen weniger Krankheiten und den Wegfall von kilometerweiten Wegen bis zur nächsten Wasserstelle. Die Frauen und Kinder sparen Kraft und Zeit für wichtige andere Dinge.

Jeder gespendete Euro für Brunnen konnte dank der Stiftung Nord-Süd-Brücken Berlin vervierfacht werden. Etwa 4000 Menschen haben jetzt Zugang zu sauberem Wasser dank der 16 Brunnen. Aus den Spendengeldern konnte 2018 außerdem die neue Mutter-Kind-Klinik in Mahenge fast fertig gebaut werden: Gebäude, Fenster, Türen, Elektro,- und Sanitärinstallation, der OP-Saal - das alles wurde geschafft. 2019 müssen noch Restarbeiten erledigt werden, vor allem aber müssen noch Betten und medizinische Geräte finanziert werden. Erst dann kann die kleine Klinik wirklich arbeiten, vielleicht schon Ende 2019? Aber dazu braucht es neue Wunder.

Aus den Spenden wurde 2018 außerdem Schulgebühren, Internatskosten und Verpflegung für etwa 10 mittellose Schülerinnen der Sekundarschule Regina Mundi in Mahenge bezahlt. Diese Mädchen erhielten dadurch eine echte Chance für ein besseres, selbstbestimmtes Leben.

Aus den Spendeneuros konnte 2018 auch die Versorgung und Betreuung von Waisenkindern im Kinderdorf Mbingu unterstützt werden. Außerdem erhielt der Kwiro-Kindergartens in Mahenge von uns finanzielle Hilfe.

Nicht zuletzt konnten dank Ihrer Spenden 2018 dringend benötigte Medikamente für die beiden Gesundheitsstationen in Lupiro und Ngoheranga im Wert von je 1000 EURO gekauft werden. Unsere Zusammenarbeit mit der Organisation <u>Action Medeor</u> erwies sich zur großen Freude unserer Partner Fr. Paschal Luhengo und Fr. Claude Mbena als besonders gut und effektiv.

Vielen Dank, dass Sie und viele andere Helfer solche Hoffnungszeichen möglich gemacht haben!

für den Vorstand

Michael Scholz



Frauen aus Mahenge vor der zukünftigen Mutter-Kind-Klinik